

Discours du collectif Les Dégeanreuses,
Animé par le CIVAM de la Drôme
Lors du défilé du 08 mars 2025 à Valence



"Nous, Dégeanreuses, femmes rurales : paysannes, ouvrières, conjointes collaboratrices et toutes actrices du monde rural, depuis 2023 partageons en non mixité un espace de paroles, formations, réflexions sur notre place dans le monde rural.

Alors qu'aujourd'hui, nous les femmes nous portons plus significativement les pratiques durables pour une alimentation saine pour tous-tes dans le respect du vivant et de son environnement, encore 132000 agricultrices sont invisibles et tant d'autres qui œuvrent pour l'agriculture ne sont pas reconnues. Il est indispensable de sortir du marketing de la femme rurale et de faire la lumière sur nous : acteurices du quotidien.

Voici ce que nous traversons :

- >une répartition des métiers encore très genrée
- >une inégalité dans l'accès aux financements car entreprendre reste trop souvent conjugué au masculin
- >une inégalité du statut sur les fermes et donc une inégalité de revenus
- >capital réduit au moment de créer son activité
- >conciliation vie personnelle et vie professionnelle
- >répartition très genrée des tâches dans les fermes et dans les tâches quotidiennes du monde rural
- >le poids des stéréotypes toujours fortement présent qui entraîne du déficit de confiance en soi et une dévalorisation de nos compétences
- >méconnaissance des structures professionnelles...

Ces constats sont partagés malheureusement dans d'autres secteurs.

Les campagnes s'extrémisent, nous affirmons notre volonté à travailler de manière constructive et en réseau, toutes et tous !

Les campagnes s'appauvrisent économiquement et environnementalement, nous souhaitons que le travail des femmes et des hommes qui y vivent soit rémunéré à sa juste valeur.

Les campagnes et les femmes rurales s'isolent avec des services publics qui ferment, nous souhaitons que même en ruralité nous puissions avoir une protection pérenne et rapide, pouvoir nous déplacer plus facilement et avoir accès à un système médical et de protection dignes de ce nom.

Les campagnes nous nourrissent et pourtant le droit au repos, aux vacances et la prise en charge des familles est limité et l'entraide se fait de plus en plus rare.

Nous souhaitons une reconnaissance du rôle des femmes dans le monde rural car ni les terres ni les femmes ne sont des territoires de conquêtes.

Nous, Citoyenne, Citoyen, avons ce pouvoir : AGIR. Utilisons-le."